

L'école sous la plume

Si les adultes sont conviés aux groupes de parole collective de LST, les jeunes ne sont pas en reste, des réunions bimensuelles leur sont réservées. Un lieu d'expression libre où se partagent les expériences autour d'un point commun : les parents de tous les participants connaissent des difficultés financières. Ils sont une petite trentaine, ils ont entre 12 et 18 ans, ils viennent de la région namuroise et ont envie de réfléchir à ce qu'ils peuvent faire pour que les choses changent...

Au cours de l'année 1999, il est apparu que les discussions tournaient souvent autour de l'école. Un travail de longue haleine a dès lors été entrepris : récolter un maximum d'impressions sur les thèmes satellites de la vie scolaire comme l'absentéisme, les allocations familiales, la violence, l'échec ou l'amitié. Des rencontres avec un professeur et un assistant social ont permis de compléter le tableau et, en septembre dernier, un petit livre de témoignages est sorti de presse. De format triangulaire (pour rappeler la pyramide sociale), *L'école c'est bien, mais...* dresse un portrait mitigé de la relation de ces jeunes à l'école. Ils se montrent à la fois réalistes et amers, durs avec eux-mêmes comme avec les autres et conscients des enjeux de la scolarité. Ils mettent aussi l'école face à ses responsabilités en matière de lutte contre la pauvreté. Touchant par sa simplicité et sa fraîcheur, le livre propose en outre un jeu de l'oie dont les règles font appel à la solidarité.

A. Deb.